



Los políticos ausentes en la toma de protesta de Rocío Nahle

El domingo 1 de diciembre el Congreso de Veracruz fue sede de la pasarela política de actores locales, nacionales e internacionales que acudieron a la toma de protesta de la primera mujer gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García.



A la reunión fueron convocados actores políticos de todas las filiaciones partidistas, Nahle García tuvo la deferencia de nombrar a Dante Delgado Rannauro, gobernador sustituto de Veracruz del 2002 al 2008. El hoy líder moral de Movimiento Ciudadano acudió acompañado del gobernador de Nuevo León, Samuel García.

La sesión solamente estuvo rodeada de civilidad política, pues se vio desfilar a dirigentes de partidos de oposición que fueron convocados a la fecha que se valoró “histórica”, pues después de más de 84 hombres que han administrado Veracruz, por primera vez llegó una mujer a la gubernatura.



Al rendir su primer mensaje como gobernadora, Rocío Nahle García enlistó a diplomáticos, gobernadores, senadores, diputados federales, ministras y secretarios de despacho del gobierno federal que acudieron a su toma de protesta.

Incluso hizo mención del líder de Movimiento Ciudadano, “es un gusto tener aquí a un exgobernador de Veracruz, el licenciado Dante Delgado”, dijo al enlistar a algunos de los 300 asistentes que participaron en la ceremonia oficial, en el Salón de Plenos.

Antes de la cortesía política, el exgobernador y exsenador de MC, Dante Delgado Rannauro, hizo votos para que en el gobierno de Rocío Nahle, “Veracruz recupere el camino al progreso, el bienestar y el desarrollo. Hay que ajustarse todos, para que le vaya bien a Veracruz”.

Contrario a la mención del exgobernador que sustituyó a Fernando Gutiérrez Barrios, no acudieron al Congreso de Veracruz ni se mencionó a priistas o panistas que antecedieron a los gobiernos de Morena, ni a algunos representantes federales.

Los ausentes

1.- Sergio Gutiérrez Luna

El diputado federal de Morena, presidente de la mesa directiva de la Cámara de diputados, no hizo acto de presencia en la sesión solemne de Veracruz. Al evento acudió Dolores Padierna Luna, vicepresidenta de la mesa directiva de la Cámara federal.

La ausencia del legislador se justificó con la carga de trabajo que se tiene en el Congreso de la Unión para la selección de candidatos a ministros, magistrados y jueces. Sin embargo, la relación con los políticos de Morena no ha sido la más cordial.



Sergio Gutiérrez Luna es originario de Minatitlán, no obstante, su vida política la ha desempeñado en el Altiplano. Desde el 2018, el político empezó a promoverse en redes sociales y medios locales para tener presencia en Veracruz, aun y cuando es representante de la Quinta Circunscripción.

Durante el proceso interno de Morena -que inició en octubre del 2023- para la selección de candidatos a gobernador, el tres veces diputado federal compitió contra la hoy gobernadora por la coordinación estatal de la Cuarta Transformación.

Antes de participar en el proceso, algunos actores políticos -entre ellos el exgobernador Cuitláhuac García Jiménez- criticaron el “oportunismo” del también representante de Morena ante el INE de buscar una candidatura a la gubernatura, cuando en el pasado no caminó por Veracruz pidiendo el voto.

“No es de aquí (...) y viene a placearse para que lo conozcan” dijo en conferencia de prensa el 8 de marzo del 2022, cuando el legislador organizó mítines políticos en diferentes puntos del Estado.

2.- Eric Cisneros Burgos

Otro que no llegó al evento político fue el exsecretario de gobierno, Eric Cisneros Burgos, que también participó en el proceso interno de Morena, para la selección del coordinador de la Cuarta Transformación y potencial candidato a gobernador.

Cisneros Burgos presentó su renuncia el 13 de octubre de 2023 y, un día después, el gobernador Cuitláhuac García Jiménez nombró a Carlos Juárez Gil como encargado de despacho, sin embargo, el nombramiento se oficializó hasta el 23 de enero del 2024.

"En los siguientes días atenderé asuntos que reclaman mi entera atención, por lo que con gran ánimo agradezco la oportunidad que me brindó por desempeñarme en su administración. Seguiré trabajando en la transformación de mi querido estado, este gran Veracruz que como siempre digo, #MeLlenaDeOrgullo", escribió en sus redes sociales.



El morenista fue “vetado” después del proceso interno de Morena -el 10 de noviembre de 2023-, y aunque se especuló que se reincorporaría a la función pública, no ocurrió, y se quedó al margen de la política en Veracruz.

El exfuncionario, que era uno de los más activos en redes sociales, dejó de publicar sus actividades y se limitó a compartir información del gobierno de Veracruz.

Otros que participaron en el proceso interno de Morena para la selección de candidatos a la gubernatura son: Claudia Tello que además de la candidatura al Senado fue invitada por Nahle García como titular de la Secretaría de Educación; Manuel Huerta Ladrón de Guevara, actual Senador de la República; y Zenyazen Roberto Escobar García, diputado federal.

3.- Miguel Ángel Yunes Márquez

Una de las primeras filas del Salón de Plenos se asignó para representantes del Congreso de la Unión, entre los que destacó Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado de la República.

Al lado del morenista estaban sus compañeros de la Cámara Alta, Raquel Bonilla Herrera, quien rindió protesta el 26 de noviembre, en sustitución de Claudia Tello quien se sumó al gabinete de Nahle García como titular de la Secretaría de Educación de Veracruz. También estaba el senador Manuel Huerta Ladrón de Guevara.

Otro representante en el Senado de Veracruz, por primera minoría, es el panista Miguel Ángel Yunes Márquez, que durante la campaña se refirió a la gobernadora por su gentilicio, “zacatecana” lo que se asumió como un acto de discriminación.

El legislador federal apoyó la reforma al Poder Judicial, siendo el voto 86 -que hizo la diferencia- y dio la mayoría en el Senado para modificar la Constitución y obligar a la votación de ministros, magistrados y jueces.



Algunos morenistas han buscado dar cobijo al senador, incluso, se tomó una foto con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, el pasado 19 de septiembre, solo unos días después de sumarse de facto con la izquierda de México.

La gobernadora Rocío Nahle García y el líder de Morena en Veracruz, Esteban Ramírez Zepeta, fueron enfáticos en declarar que en la entidad se “reservaban” el derecho de admisión a las filas de izquierda de personajes con “negro historial” en alusión al senador, rechazando su incorporación al comité estatal.

4.- Miguel Ángel Yunes Linares

Aunque Nahle García hizo mención especial de dos gobernadores, uno que llegó por el PRI y ahora milita en MC, Dante Delgado; y de Morena, Cuitláhuac García Jiménez, no hizo referencia al panista Miguel Ángel Yunes Linares.

Los dos actores políticos han mantenido rencillas desde hace más de ocho años, cuando Yunes Linares, en calidad de gobernador, señaló a Rocío Nahle García como operadora financiera de Andrés Manuel López Obrador en Veracruz.

Las discrepancias políticas se repitieron en el pasado proceso electoral, cuando Nahle García responsabilizó al exgobernador de iniciar una campaña en su contra, acusándola de enriquecimiento ilícito.

En el mes de julio, Yunes Linares ofreció una conferencia de prensa, luego de que se difundió en medios locales que había órdenes de aprehensión contra sus hijos Miguel Ángel, senador electo, y Fernando Yunes, diputado local electo y exalcalde de Veracruz, y acusó que la gobernadora -en ese momento electa- había iniciado una campaña de persecución contra sus adversarios.

En respuesta Nahle García declaró: “Yo soy una mujer de trabajo, no de ahora, de siempre y es a lo que vengo, vengo a Veracruz a trabajar con seriedad y con respeto para todos, acabo de estar con alcaldes de otras fracciones y todo ha sido en respeto y en concordia. Es puro espectáculo al que están ellos acostumbrados y nosotros estamos acostumbrados a trabajar, si hay una gran diferencia”.



Un mes y días después, el mismo Yunes Linares -senador suplente de Veracruz- llegó al Congreso Federal para anunciar que su hijo votaría en favor de la reforma al Poder Judicial, pues habían revisado la propuesta del entonces presidente y era viable.

5.- Federico Salomón Molina

Los invitados especiales recorrieron los pasillos del Congreso de Veracruz hacia la puerta del recinto, donde personal de logística escaneaba el código QR de los pases personales o de pulseras que les fueron entregadas, para confirmar uno a uno que sus nombres estaban en la lista.

Desfilaron actores de todas las siglas partidistas y líderes estatales de los partidos del Trabajo, PRI, Verde Ecologista, Movimiento Ciudadano, sin embargo, no desfiló el panista Federico Salomón Molina.

El líder que salió del foco público después de las elecciones no ha participado en muchas actividades políticas. El comité estatal ha convocado a conferencias de prensa, sin embargo, ha sido Agustín Basilio de la Vega quien ha atendido a los medios de comunicación.

El 29 de septiembre, después del voto del senador Miguel Ángel Yunes Márquez, el comité estatal renovó algunas carteras del comité estatal, lo que generó el rechazo de grupos contrarios a los Yunes.

Algunos grupos al interior del albiazul acusaron que Salomón Molina hizo los “cambios a modo” para dejar en los espacios de toma de decisión a gente cercana a los senadores, pese a que los dos panistas estaban en proceso de expulsión.

<https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2024/12/4/los-politicos-ausentes-en-la-toma-de-protesta-de-rocio-nahle-513034.html>